

## **Allocution de Sa Majesté le Roi lors du dîner offert en l'honneur du Président de la République Islamique de Mauritanie**

"Louange à Dieu,

Que la prière et la paix soient sur le Prophète, sa Famille et ses Compagnons,

Monsieur le président,  
Excellences,  
Mesdames et Messieurs,

Il Nous est agréable de souhaiter à Son Excellence Monsieur le Président et Cher frère, la bienvenue sur le sol du Maroc, lui exprimant Nos sentiments de considération et d'amitié et lui souhaitant ainsi qu'à la délégation l'accompagnant un agréable séjour parmi les leurs.

Nous saisissons également cette occasion, en recevant un homme d'Etat que Dieu a doté d'une sagesse qui lui a permis de diriger son pays avec clairvoyance et perspicacité, pour exprimer Notre fierté des réformes globales qui ont placé la Mauritanie sœur sur la voie du développement et du progrès et lui ont permis d'occuper la place qui lui revient dans son environnement arabe, islamique et africain.

Excellence Monsieur le président,

Les liens unissant le Maroc et la Mauritanie puisent leurs sources et leur force dans les fondements civilisationnels, spirituels et culturels séculaires, communs à Nos deux peuples frères, et dans le rôle de nos deux pays au niveau régional, du fait de leur position géographique privilégiée.

Nous sommes fiers que Nos deux peuples aient accompli une mission civilisationnelle, dont le rayonnement spirituel s'est étendu profondément dans le sud et l'est africain, et qu'ils aient constitué le pont à travers lequel l'Islam est parvenu dans l'Ouest de l'Afrique.

Nous sommes convaincu que Notre rôle futur tire sa force des réalités de l'histoire et de la géographie et nous impose une grande responsabilité qui exige de nous d'avoir toujours présent à l'esprit ce rôle et d'œuvrer, avec sérieux et persévérance, pour lier le passé au présent et au futur afin que Notre rôle spirituel et civilisationnel se renouvelle constamment et demeure efficace.

Ce faisant, Nous suivons la voie tracée par Notre vénéré Père, Feu Sa Majesté le Roi Hassan II, que Dieu ait son âme, qui était soucieux de renforcer et de raffermir les relations fraternelles séculaires et les liens de bon voisinage unissant nos deux pays.

Excellence Monsieur le président,

Notre rencontre aujourd'hui confirme Notre détermination à conduire nos relations vers des horizons prometteurs traduisant les liens forts que nous entretenons, comme elle concrétise Notre volonté commune d'asseoir sur des bases solides nos relations de coopération dans divers domaines.

Aussi, cette visite est de nature à contribuer à instaurer un nouveau concept de la coopération entre nos deux pays allant de pair avec les développements rapides et continus que connaît le monde d'aujourd'hui, particulièrement au niveau des relations économiques.

Car, le volume actuel des échanges entre le Maroc et la Mauritanie ne reflète pas la profondeur des relations des deux pays, n'est pas à la hauteur des aspirations et des ambitions des deux peuples frères et ne correspond nullement aux grandes potentialités qu'ils recèlent dans tous les domaines.

Cette situation Nous impose, dès lors, de donner un nouveau souffle à la coopération bilatérale selon de nouveaux mécanismes devant étendre nos échanges à d'autres secteurs, en convoquant la réunion de la grande commission mixte pour établir le cadre ambitieux devant concrétiser la coopération à laquelle nous aspirons.

Dans cette optique, il est nécessaire de créer un mécanisme de concertation politique afin de renforcer la coordination et l'échange des points de vue au sujet des questions d'intérêt commun.

Excellence, Monsieur le président,

La dynamique de notre coopération fructueuse au niveau bilatéral ne saurait se dissocier de notre ferme volonté politique de poursuivre l'œuvre d'édification de notre grand Maghreb, de consolider les structures et les institutions de l'Union du Maghreb Arabe et de mettre en place les mécanismes à même de promouvoir le processus d'intégration et de complémentarité entre les économies de nos Etats maghrébins.

Le Maroc et la Mauritanie, qui ont eu un rôle à la fois important et influent dans la création de l'Union du Maghreb Arabe en tant qu'œuvre historique, et en tant que rêve que les peuples de la région ont longtemps caressé, n'ont et ne ménageront aucun effort pour renforcer l'action maghrébine commune, convaincus que cet ensemble représente un choix stratégique incontournable.

Nous avons la ferme conviction que vous partagez notre détermination à oeuvrer en commun avec nos frères pour ressusciter l'esprit né à Marrakech, et qui est devenu, aujourd'hui plus que jamais, une nécessité impérieuse pour relancer l'œuvre de réalisation des grands objectifs tracés par le traité fondateur, afin que nous puissions relever les défis du développement, assurer notre immunité dans nos relations avec nos partenaires et faire face aux grands défis.

Nos préoccupations communes transcendent aussi la dimension maghrébine pour embrasser l'espace arabe et islamique, où nos deux pays accomplissent un rôle distingué pour l'instauration d'une paix juste, durable et globale dans la région du Moyen Orient, fondée sur la légalité internationale et les engagements contractés, garantissant le retrait des

forces israéliennes de tous les territoires arabes occupés, et l'établissement de l'Etat palestinien indépendant avec Al Qods Acharif pour capitale.

De ce point de vue, les problèmes et difficultés diverses qu'endure le Monde Arabe exigent davantage d'efforts pour redonner vie à l'esprit de fraternité et de cordialité afin de consolider le rang arabe en vue de faire face aux défis extérieurs, de façon à assurer à la nation arabe l'édification d'un avenir serein, stable et prometteur de bienfaits et de prospérité pour les générations à venir.

La situation que vit l'Irak et les douloureuses circonstances que traverse son peuple frère nous amène à appeler la Communauté Internationale, une fois encore, à mettre fin aux peines des enfants de ce peuple et à leur garantir leurs droits fondamentaux à la vie, aux soins et à l'éducation.

Excellence, Monsieur Le Président,

Conscient de l'importance des liens sacrés d'appartenance et de solidarité avec ses frères africains, le Maroc est très soucieux de continuer à accorder son intérêt aux questions du continent africain afin de surmonter ses problématiques dans les différents domaines en rapport avec la réalité de l'homme africain.

Nous considérons que le sommet, tenu dernièrement au Caire, est un sérieux début pour l'instauration d'un partenariat constructif avec nos voisins européens et une étape réussie pour le développement d'une vision positive et solidaire avec l'Afrique, en soulignant la nécessité de contenir les conflits et différends créés de toutes pièces et de promouvoir l'esprit de solidarité et de coopération africaines.

Mesdames, Messieurs,

Je vous demande de vous lever en signe de respect et de considération à notre frère le président Mouaouiya Ould Sidi Ahmed Taya, et pour la prospérité et l'essor du Maroc et de la Mauritanie et la pérennité de leurs relations fraternelles.

Paix, Bénédiction et Bienfaits du Très-Haut soient sur vous."